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Образцово подготовить и провести 
смотры сельской художественной 

самодеятельности

НАИР народ богат таланта
ми. Заботой родной комму
нистической партии и со

ветского правительства об изоби
лии духовной культуры созданы 
все возможности для расцвета и 
непрерывного роста народных да. 
рований.

Мы знаем немало примеров, 
когда отдельные исполнители и 
коллективы художественной са
модеятельности из самых отда
ленных деревень с успехом вы
ступали на областных смотрах, 
получали почетное право пока
зать свое творчество в столице 
нашей Родины — Москве. Луч
шие исполнители становились не
редко известными артистами.

Ежегодное проведение смотров 
художественной самодеятельности 
стало у нас замечательной тради
цией. Тысячи участников сельской 
самодеятельности — в большин
стве своем молодые колхозники 
с увлечением работают в круж
ках, репетируя пьесы и песни, 
танцовальные номера. Там, где 
эти кружки работают хорошо, мы 
замечаем, как правило, заботли
вую, направляющую и органи
зующую руку комсомола.

Действительно, было бы ошиб
кой думать, что самодеятельное 
искусство может развиваться са
мотеком. Партия учит нас, что 
успех любого, даже самого про
стого дела, зависит прежде всего 
от организационной работы.

На районном смотре в Шале 
выступило много участников са
модеятельности. На первый 
взгляд, с развитием самодеятель
ности здесь обстоит благополуч
но. Но если проанализировать не
которые цифры, то мы придем к 
противоположному выводу. В 
Шалинском районе 14 изб-чита
лен и клубов, а в смотре приняли 
участие только 6 из них, В восьми 
культурно-просветительных уч
реждениях района нет участников 
художественной самодеятельно
сти.

Можно ли после этого говорить 
о «благополучии», о серьезной ра
боте Шалинского райкома комсо
мола по подготовке к смотру?

Плохо готовятся к смотру в го
роде Верхняя Пышма, в Сухо
ложском, Талицком районах.

В Талицком районе, например, 
еще не проведены и сельские 
смотры. В большинстве изб-чита
лен и клубов не созданы до сих 
пор комиссии по смотру. А рай
ком комсомола даже не знает обо 
всем этом, не знает того, что в 
Белоносовской, Кокуйской, Сер- 
ковск^й, Медведковской и Рух- 
ловской избах-читальнях кружки

совершенно бездействуют. Работ
никам Талицкого райкома следо
вало бы подумать, что в ос
новном из-за их нерасторопности 
молодежь пяти сел лишена воз
можности принять участие в 
смотре.

Комсомольские организации 
должны всемерно помогать работ
никам культпросветучреждений 
добиваться того, чтобы во всех 
селах, при каждой избе-читальне, 
при каждом клубе были созданы 
кружки художественной самодея
тельности.

В настоящее время эту работу 
райкомы должны вести совместно 
с сельскими и районными комис
сиями по подготовке и проведе
нию смотров. В состав этих ко
миссий должны входить комсо
мольцы.

Комсомол обязан беспокоиться 
не только о росте числа участни
ков художественной самодеятель

ности, он обязан также еле. 
дить за качеством работы круж
ков и в первую очередь за репер
туаром. Не допускать исполнения 
безидейных песен, постановок ма
лохудожественных пьес. Надо 
помочь коллективам подобрать в 
репертуар произведения, отра
жающие темы труда, темы борь
бы за мир во всем мире.

Необходимо уже сейчас вы
явить способных сельских само
деятельных художников, чтобы в 
конце февраля организовать в 
районах выставки их картин.

Почти все райкомы комсомола 
в нашей области принимали в 
свое время постановления о под
готовке и проведении смотров. 
В некоторых райкомах об этом 
уже забыли, а следовало бы 
именно сейчас поинтересоваться, 
как претворяются в жизнь указа
ния районного комитета комсо
мола, усилить контроль за выпол
нением этих постановлений.

Вполне естественно, что сель
ские районные смотры поднимут 
уровень работы кружков, увели
чат интерес молодежи к художе
ственной самодеятельности. Ком
сомольские организации должны 
не допустить спада в работе 
кружков после смотров. Необхо
димо помнить, что занятия круж
ков самодеятельности—не кампа
ния, приуроченная к смотру, а 
постоянная работа по коммуни
стическому воспитанию моло
дежи.

Помочь культурно-просвети
тельным учреждениям образцово 
подготовить, провести смотры и 
закрепить достигнутые успехи — 
такова ближайшая и ответствен
ная задача комсомола.

Свердловский механический завод «Глазэкскаватор» выпускает для строек коммунизма мощные тракторные 
погрузчики. Конструкторы завода сконструировали новый высокопроизводительный гидравлический погруз
чик Т-157. От старого он отличается тем, что имеет почти в два раза большую производительность. Все 
управление у пего гидравлическое, он легче и манезрен нее.

НА СНИМКЕ: комсомольцы-конструкторы Борис Горячко и Михаил Мочалов, главный конструктор завода 
Алексей Федорович Фомин и конструктор Иван Фещуков наблюдают действие гидравлического подъемного меха
низма модели нового погрузчика.

Снимок И. Пашкевича.

ТВОРЧЕСТВО КОЛЛЕКТИВА

Металлолом для ремонта борон
I Осенью прошлого года в колхо- 
( зе имени Свердлова, Еланского 
£ района, зябь поднята почтя под весь 
* яровой клин. Для того, чтобы вес

ной на зяблевом массиве задержать
I как можно больше влаги, его нуж- 

1 но быстро подборонить. Но в поле- 
I водческих бригадах для этого недо

статочно борон. Поэтому комитет
I ВЛКСМ решил провести несколько 

I комсомольско-молодежных воскрес- 
I ников по сбору металлолома, и со- 

I бранный металл использовать для 
11 изготовления боронных зубьев.

Первыми вышли на воскресник 
комсомольцы второй полеводческой 
бригады. Юноши и девушки обо
шли дворы колхозников, усадебные 
постройки и только за день собра
ли железного лома на 40 борон.

Недавно райком ВЛКСМ обсудил 
это ценное начинание и призвал 
всех молодых колхозников района 
последовать примеру комсомольцев 
сельхозартели имени Свердлова.

А. КУРИЦЫН, 
секретарь Еланского 

райкома ВЛКСМ.

Начальник конструктор
ского бюро внимательно 
посмотрел на собеседницу:

— Антонина Семеновна,— 
сказал он,—заводу пору
чили очень трудный заказ. 
Нам придется изготовить 
такую вращающуюся печь, 
какую еще не выпускали. 
Необычно большие размеры 
печи, значительное количе
ство обслуживающих ее 
агрегатов, ряд особенно
стей... придется, вероятно, 
по-новому решать все тех
нические задачи.

Чем больше говорил о 
сложности дела начальник 
бюро Клопов, тем удивлен
нее становилось лицо у его 
слушательницы. Весь ее 
вид как бы говорил: «Хо
рошо, ну, а какое это от
ношение имеет ко мне?».

Словно, угадав ее мысль, 
Клопов твердо окончил:

— Вам придется взять на 
себя проектирование повой 
печи.

— Мне?
— Да, вам. Посмотрите 

все документы и...
— А разве я справлюсь?
— Безусловно. Подберите 

только хороший коллек
тив—и за работу.

Антонина Преображен
ская всего два года тому 
назад получила в Москов
ском институте .путевку на 
Уральский завод химиче
ского машиностроения. Ей 
приходилось конструировать 
вращающиеся лечи, однако 
те были вдвое меньше по 
размеру, не так сложны. А 
главное—на заводе был на
коплен опыт, была литера

тура, чертежи. А теперь, 
познакомившись с докумен
тацией, Преображенская 
убедилась: воспользоваться 
нечем. Нет даже аналогич
ных расчетов, данных, что
бы приступить к предвари
тельному вычерчиванию.

Но раз дело поручено — 
надо выполнять, и Преоб
раженская вместе с Клопо
вым съездила на завод- 
заказчик. Познакомилась 
там с условиями работы, с 
требованиями заказчика и 
затем стала подбирать кон
структорскую группу. Она 
попросила разрешения взять 
Нину Юрьеву. Нина, прав
да, лишь в прошлом году 
закончила институт, но ин
тересуется печами. И ди
пломный проект сделала по 
ним. Включила Преобра
женская в группу и На
дежду Братухину, которая 
года два как закончила 
Сталинградский механиче
ский институт. И, наконец, 
Ивана Костарева. Он, хотя 
только занимается на вто
ром курсе заочного инсти■ 
тута, но неплохо разби- 
рается в конструирова
нии печей.

Настали горячие дни для 
молодежной конструктор
ской группы.

Главное, чего добивалась 
группа,—учесть все возмож
ности заводского оборудо
вания и сделать как мож
но более дешевую машину. 
Конструкция печи должна 
быть удобной для изготов
ления в цехах.

Задача—очень сложная...
Вот уж который раз на-

ново делает расчеты Нина 
Юрьева. Она думает о том, 
как будут собирать и мон
тировать агрегат на месте 
эксплуатации. Обычно ци
линдрические барабаны, из 
которых состоит вращаю
щаяся печь, отправляют на 
завод и там их заклепы
вают. Но ведь длина новых 
печей более сорока метров. 
Диаметр цилиндра огром
ный. Попробуй тут клепать 
Сначала надо просверлить 
сотни отверстий под за
клепки. Затем па месте 
после сборки и выверки 
машины рассверлить их на 
больший диаметр. Тут, на 
заводе, придется изготовить 
массу заклепок, а там 
каждую дырочку закле
пать.

Сколько напрасного тру
да, какая затрата времени 
и средств?

А что, если сделать не 
так, как принято, узаконе
но? Если заменить клепку 
сваркой?

Юрьева еще не уверена, 
что права. Она не знает, 
как можно будет осущест
вить эту мысль. Но у нее 
мелькнула идея, и опа спе
шит поделиться ею с руко
водителем группы Антони
ной Семеновной.

А на следующий день 
технический совет при глав
ном конструкторе после об
стоятельного и подробного 
доклада Преображенской 
решает: изменить техноло
гию сборки и монтажа аг
регата. Вместо клепки при
менить сварку барабана. 
На месте сварить отдель

ные узлы очень просто, го
раздо легче, чем склепать 
их. А здесь, па заводе, 
используя метод сварки, 
можно значительно снизить 
себестоимость машины.

Не успела молодой кон
структор решить одну за
дачу, как возникла другая. 
Трудным оказалось скон
струировать уплотнение, 
чтобы между двумя частя
ми печи, вращающейся и 
неподвижной, не проходил 
воздух. Само уплотнение 
должно быть подвижным, 
так как машина при нагре
ве расширяется.

Обычное сальниковое уп
лотнение при больших раз
мерах неприемлемо.

По предложению своего 
руководителя Юрьева и Ко
старев разработали ориги
нальную, но простую кон
струкцию уплотнения лаби
ринтно-фрикционного типа.

Смелое техническое ре
шение многих конструкций 
помогло заводу создать 
сложный агрегат, отвечаю
щий современным техниче
ским требованиям, и в то 
же время относительно де
шевый.

Дружная, слаженная ра
бота небольшой молодеж
ной группы конструкторов 
помогла преодолеть труд
ности. Отдельные узлы бы
ли вычерчены раньше на
меченных сроков.

Антонина Преображен
ская, Нина Юрьева, На
дежда Братухина и Иван 
Костарев выдержали 
серьезный экзамен.

Д. ДОРСКАЯ.

ПО-СТАХАНОВСКИ ТРУДИТЬСЯ 
В 1952 ГОДУ

В прошлом году моя бригада выдала сверх плана 877 
тони калибровочной стали, достигла производительности 
на один стапко-час 1.237 тонн вместо 1.092 тонн по плану, 
за счет экономии дала 16.966 рублей.

Мы не останавливаемся на достигнутых успехах и 
взяли следующие обязательства на 1952 год:

1. Ежемесячно перевыполнять план на 4 процента, го
довой план закончить к 15 декабря.

2. Повысить производительность на ста.чко-час па 5 
процентов.

3. За счет снижения себестоимости калибровочной 
стали дать экономии 65.000 рублей.

Принимая на себя эти обязательства, мы твердо знаем, 
что увеличение выпуска стали послужит делу дальнейше
го роста могущества нашего государства, укреплению ми
ра во всем мире.

Михаил ЖЕИНЕРЕВИЧ, бригадир 
комсомольско-молодежной бригады 

калибровочного цеха Серовского 
металлургического завода.

НАЧИНАНИЕ ТРУБОПРОКАТЧИКОВ 
ПЕРВОУРАЛЬСКА

Комсомольско-молодежная бригада стана № 3 мастера) 
тов. Чурсинова Новотрубного завода обсудила и взяла 
обязательства по снижению плановых простоев оборудо
вания и повышению производительности прокатных станов 
на каждый горячий час работы. В своем обращении члены 
бригады обязуются снизить плановые простои стана па 
20 процентов и повысить его производительность на 4 
процента.

Почин трубопрокатчиков бригады тов. Чурсинова 
был обсужден и одобрен на заседании бюро горкома 
ВЛКСМ. Бюро горкома предложило комитетам ВЛКСМ 
Новотрубного, Старотрубного, хромпикового, динасового 
заводов распространить начинание трубопрокатчиков.

Сейчас во всех цехах Новотрубного завода проходят 
собрания коллективов смен, на которых трубопрокатчики 
и вальцовщики берут новые повышенные обязательства.

П. ШЕВЕЛЕВ.



Распространять ценную
Советский народ успешно осуществ

ляет сталинский план построения ком
мунизма в нашей стране. В гигантской 
созидательной работе советского наро
да активное участие принимают ком
сомольцы н молодежь. На заводах, 
»тройках, в шахтах самоотверженно 
трудятся молодые рабочие. Пом
ня заветы Ильича о том, что «ком
мунизм есть высшая, против капита
листической, производительность тру
да добровольных, сознательных, объ
единенных, использующих передовую 
технику, рабочих», они стремятся усо
вершенствовать технологический про
цесс, лучше освоить оборудование, 
больше выпускать высококачественной 
продукции.

Вся страна знает имена обувщиков 
Марии Левченко и Григория Муханова, 
выступивших с предложением эконо
мить на каждой операции, молодых ра
ботниц Антонины Жандаровой, Ольги 
Агафоновой, борющихся за отличное 
качество изделий, и многих других.

На свердловских заводах «Уралмаш» 
и «Пневмостроймашина» зародилось за
мечательное начинание — комплексное, 
всестороннее обобщение стахановского 
опыта. Активное участие в разработке 
и осуществлении этого почина прини
мают комсомольцы и молодежь — ра
бочие и инженерно-технические работ
ники заводов. Например, комсомолец 
Виктор Глазырин провел наблюдения 
за качеством выпускаемой продукции у 
50 лучших рабочих, обобщил их опыт 
и организовал обучение других. После 
этого в цехе значительно снизился 
брак. Активно участвуют в разработке 
новой технологии комсомольцы тт. Лу- 
пенски- Новиков. Зудович и др.

В чем же достоинство начинания 
свердловских машиностроителей? Это 
начинание предусматривает тесную 
связь между инженерно-техническими 
работниками и передовыми рабочими. 
Достижения стахановцев в росте про
изводительности труда, улучшении ка
чества продукции, экономии сырья и 
материалов, совершенствовании обору
дования, инструмента обобщаются на 

основе передовой науки. На этой осно
ве составляется новая совершенная 
технология, которая внедряется в 
производство. Таким образом, новый 
технологический процесс, являющийся 
сгустком лучшего опыта, становится 
достоянием всей массы рабочих и обес
печивает дальнейшее повышение 
производительности труда. В этом на
глядно осуществляется принцип социа
листического соревнования, который 
предусматривает подтягивание отстаю
щих до уровня передовых.

Распространение патриотического на
чинания на все предприятия города и 
области является первейшим долгом 
комсомольских организаций.

Комсомольские организации прежде 
всего должны довести до сознания каж
дого молодого рабочего достоинства 
обобщенной стахановской технологии. 
С этой целью необходимо организовать 
лекции, беседы, где стахановцы и ин
женерно-технические работники рас
скажут молодежи о существе почина.

Хорошо провести в цехах молодеж
ные собрания, на которых четко 
определить задачи комсомола. На
до организовать широкий показ но
вого метода в стенных газетах, 
многотиражках, «молниях», на плака
тах.

Совместно с администрацией нужно 
создать в цехах специальные бригады, 
которые будут изучать и обобщать опыт 
лучших стахановцев производства. На 
заводе «Пневмостроймашина» такие 
бригады избирались на молодежных 
собраниях цеха. В состав их вошли ин
женерно-технические работники, луч
шие производственники.

После создания новой технологии 
будет проводиться работа по обучению 
молодых рабочих передовым приемам 
труда. С этой целью надо организовать 
стахановские школы, выпускать бюл- 
лютени, освещающие достижения пере
довиков, обсуждать методы улучшения 
труда, оказывать отстающим товарище
скую помощь.

Одновременно комсомольским органи
зациям необходимо организовать конт

инициативу
роль за внедрением новой технологии. 
Надо знать, сколько комсомольцев, где 
и как работают по новой технологии, 
какие затруднения имеются у них. В 
этой работе большую помощь могут 
оказать комсомольские контрольные по
сты, которые будут обнаруживать не
достатки и сигнализировать о них.

Все рабочие, включившиеся в борь
бу за большую производительность тру
да и экономию, должны иметь лицевые 
счета по экономии материалов и вы
даче сверхплановой продукции.

Комитеты комсомола, цеховые бюро 
обязаны систематически заслушивать 
и разбирать на своих заседаниях ра
боту отдельных молодежных бригад, 
стахановцев, выявлять недостатки в 
работе, помогать в их устранении.

Глубоко разбираться в производстве 
можно лишь при условии хорошего 
знания дела. Поэтому надо ври коми
тетах комсомола организовать учебу 
комсомольского актива по вопросам эко
номики и технологии производства. 
Комсомольский активист должен четко 
представлять, каким путем можно сни
зить себестоимость продукции, повы
сить производительность агрегата, сэко
номить материалы.

Райкомам и горкомам комсомола надо 
окалывать повседневную практическую 
помощь первичным организациям в 
распространении почина свердловских 
машиностроителей. Нацелить на ре
шение этой задачи молодых специали
стов, комсомольский актив — вот их 
первоочередная задача. С этой целью 
можно провести совещания молодых ин
женерно-технических работников, ком
сомольских активистов, где разъяснить 
важность начинания, поставить кон
кретные задачи по его распространению 
и внедрению.

При условии серьезного внимания 
комсомольских организаций промыш
ленных предприятий к вопросам произ
водства можно будет добиться новых 
успехов в социалистическом соревно
вании.

Ю. ПОРУЧИКОВ, 
секретарь обкома ВЛКСМ.

В средней школе Ns 32 города Краснотурьинска работает кружок 
ДОСААФ. Члены ДОСААФ проводят подготовку к заочным стрелковым со
ревнованиям, посвященным 34-й годовщине Советской Армии.

НА СНИМКЕ- комсомольцы Леонид Волков Владимир Безуглый, руко
водитель кружка Георгий Васильевич Андрианов, Константин Армянинов и 
Анатолий Гусев на занятии кружка.

Снимок И. Исакова.

Вопросы пионерской работы 
на бюро райкома

Недавно на бюро Кушвинского рай
кома ВЛКСМ обсуждался вопрос «О 
работе пионерской дружины средней 
школы № 1».

Члены бюро отметили, что после 
7-го пленума ЦК ВЛКСМ в школе 
оживилась деятельность кружков: фи
зического, авиамодельного, юннатско
го, рукодельного, переплетного, лите
ратурного, драматического.

Литкружковцы провели конферен
цию, посвященную М. В. Ломоносову. 
Авиамоделисты приготовили планеры 
и несколько парашютов. Члены дра
матического кружка выступают с кон
цертами для избирателей, юные физи
ки сделали электрифицированную кар
ту великих строек коммунизма. Пио
неры дружины изготовили 8 альбомов: 
«Ленин и теперь живее всех живых», 
«П. В. Сталин», «Советская Армения», 
«Счастливое детство», «Не быть вой
не», «Советский морской флот», «Мы 
и они».

Ребята стали чаще коллективно ка
таться на коньках и лыжах,

В то же время бюро отметило, что 

еще недостаточен рост рядов пионер

ской организации, совет дружины ма

ло дает рекомендаций для вступления 
в комсомол. Совет дружины не поощ

ряет лучших отрядных вожатых, не 

следит за выполнением режима дня 

школьников, не организует отдых де

тей в перемены.
Бюро райкома вынесло постановле

ние по улучшению работы пионерский 
дружины.

Скоро на заседании бюро райкома 
будет заслушан вопрос: «О росте ря
дов пионерской организации семилет
ней школы № 1».

Е. ШКАБАРА, 
зав. отделом по работе среди 

школьной молодежи и пионеров 
Кушвинского райкома ВЛКСМ,

„Это дело администрации66 По следам наших выступлений
Секретарь комитета комсомола заво

да «Главэкскаватор» Николай Бабер- 
кип побывал с делегацией стахановцев 
и инженерно-технических работников на 
заводе «Пневмостроймашина» и озна
комился с почином свердловских ма
шиностроителей.

Через несколько дней он провел со
брание секретарей и членов цеховых бю
ро. где рассказал о виденном. Моло
дежь завода ждала, что будет комсо
мольское собрание, на котором товари
щи, побывавшие на заводе «Пневмо- 
строймашина», расскажут обо всем, 
что они узнали и увидели нового.

Но Баберкин решил, что распростра
нением почина свердловских машино
строителей должен заняться техниче
ский совет завода и махнул рукой: 
«Это дело администрации».

Комитет комсомола не посвятил ни 
одного заседания этому важному воп
росу. Ответственные за производствен
ный сектор члены комитета, технолог 
цеха металлоконструкций Анатолий Ле
винский и технолог инструментального 
цеха Тамара Матвеева не только не 
занимались пропагандой и внедрением 
почина свердловских машиностроителей 
на заводе, „но ничего не предприняли 
даже в тех. цехах, где они сами рабо
тают. В цехе металлоконструкций на
чинался хронометраж работы электро
сварщиков. но был прекращен, а в ин
струментальном цехе и это не было сде
лано. В механическом цехе молодой 
технолог Лидия Полежай и мастера Ва
силий Шадрин и Игорь Ванчинов про
вели хронометраж работы токарей, 
сверловщиков, расточников и на осно

вании наблюдений составили обобщен
ную комплексную технологию и пред
ложили сделать ее законом для всех 
рабочих механического цеха. Но, одна
ко, воз и ныне там!

Главный технолог завода тов. Липчин 
до сих пор не найдет времени, чтобы 
окончательно оформить, утвердить и 
спустить в цех новую комплексную тех
нологию.

Комсомольцы и молодые рабочие ак
тивно ищут новых путей уменьшения 
времени на обработку деталей, исполь
зования резервов, таящихся внутри 
производства. Поэтому очень странно 
видеть равнодушие некоторых руково
дителей и комсомольских активистов к 
распространению почина свердловских 
машиностроителей.

И. БЕЛЯЕВ.

В газете «На смену!» за 23 декабря 
1951 года была опубликована статья 
под заголовком «Почему Ольга Оглоб
лина не работает по специальности». 
В ней говорилось, что выпускница 
Красноуфимского сельскохозяйственно
го техникума Ольга Оглоблина после 
окончания техникума отказалась рабо
тать агрономом.

Директор Красноуфимского сельско
хозяйственного техникума тов. Комаров
ский сообщил редакции, что статья об
суждалась в методическом объединении 
преподавателей и классных воспитате- 
лей, в комитете ВЛКСМ техникума и 
на общих собраниях групп всех специ
альностей техникума.

В результате обсуждения статьи при

няты решения, направленные на даль
нейшее улучшение идейно-политическо
го воспитания учащихся, усиление рабо
ты по воспитанию у учащихся любви к 
своей профессии, чувства ответственно
сти за порученное дело. Намечено так
же провести ряд мероприятий, направ
ленных на улучшение практического 
обучения будущих специалистов. Реше
но организовать встречи с работниками 
сельского хозяйства, лучшими агронома
ми, механиками и передовиками-кол
хозниками, мастерами комбайновой 
уборки.

Одновременно коллектив сельскохозяй
ственного техникума направил письмо 
Ольге Оглоблиной, в котором разъяс
няет ее проступки и дает ей советы, как 
их исправить.

„Японский дневник* ПРОЧТИ 
ЭТУ КНИГУ

«Эта книга представляет собой рас
сказ очевидца о том, что происходило 
в Японии и Корее в условиях амери
канской оккупации». Такими словами 
открывает книгу «Японский дневник» 
прогрессивный американский журналист 
Марк Гейн. Он начинает свой днев
ник 5 декабря 1945 года и заканчивает 
ею 21 декабря 1946 года. Небольшая 
запись сделана автором в мае 1947 го
да. когда он вновь посетил Токио, и 
заключительная часть книги написана 
весной 1948 года. И хотя записи 
М. Гейна охватывают как будто уже 
давно прошедшие события, книга пред
ставляет большой интерес для советско
го читателя.

Автор имел большие связи в штабе 
американских оккупационных войск и 
поддерживал тесные отношения с влия
тельными японцами, что дало ему воз
можность получить доступ к докумен
там, раскрывающим закулисную сторо
ну деятельности американских колони
заторов.

... В июле 1945 года Япония откло- 

*) М. Гейн. «Японский дневник». Из
дательство иностранной литературы 
1951 года.

пила предложенную ей в Потсдамской 
декларации безоговорочную капитуля
цию. Чтобы приблизить желанный 
мир, освободить народы от дальней
ших жертв и страданий. Советское пра
вительство вступило в войну с Япони
ей. Разгром советскими войсками мил
лионной Квантунской армии заставил 
японских империалистов сложить ору
жие.

Япония была оккупирована американ
скими войсками. Перед генералом Ма- 
картуром стояла задача ■ проведения в 
жизнь согласованных между союзника
ми мероприятий: демилитаризации Япо
нии, демократизации ее общественного 
строя, ликвидации дзайбацу (крупней
ших монополий), проведения земельной 
реформы, отстранения от политики во
енных преступников. Но ни одно из 
этих мероприятий не было осущест
влено.

М. Гейн пытался на страницах сво
его дневника объяснить, почему «воен
ный преступник № 1» император Хиро
хито пользовался большой поддержкой 
американцев. Оказывается, инструкция, 
присланная Макартуру из Вашингтона, 
требовала «сохранения императорского j 
строя», содействия «популяризации лич

ности императора, как человека». Эта 
йнструкция заканчивалась знамена
тельными словами: «Настоящий при
каз не должен быть известен японско
му народу».

Американская военная администрация 
не уничтожила ни одного дзайбацу, 
«которые господствуют над всей жизнью 
страны, определяют ее политику и на
живаются на войнах». Американские 
капиталисты просто прибрали к своим 
рукам почти всю японскую промышлен
ность. Об этом процессе подчинения 
японской экономики американским мо
нополиям М. Гейн с возмущением пи
шет на многих страницах своего днев
ника.

Вместо демилитаризации штаб Ма- 
картура заботливо сохранял не только 
военный потенциал Японии, но и кадры 
командного состава японской армии. 
Оба так называемых «управления по 
демобилизации» состояли из высше: о 
японского офицерства и занимались 
проблемами возрождения армии и 
флота.

«Механизм налицо, — пишет 
М. Гейн. — Опытные офицеры собраны 
вместе. Уроки вчерашнего поражения 
изучаются. Сейчас эти люди ждут дня,... 
когда Японии будет разрешено иметь 
«небольшую армию в целях самообо
роны».

Последние события в Японии пока

зывают, что такая армия, скрываемая 
под названием «полицейских частей», 
уже создана и участвует в боях в Ко
рее.

Путешествуя по стране, М. Гейн ви
дел, в каких ужасных условиях находят
ся японские крестьяне. Вот как он опи
сывает положение издольщиков У круп
ных помещиков Хомма.

«Каждый издольщик уплачивает Хом
ма от трети до половины урожая. Из 
остатка издольщик платит налоги, по
купает орудия и удобрения и пытается 
прокормить семью, в среднем насчиты
вающую семь человек. Хороший издоль
щик зарабатывает около 117 долларов 
з год, из которых Хомма забирает 47. 
Остальные 70 долларов составляют 
годовой доход семьи аздольщика.

Картина нищеты... очевидна».
Положение рабочих еще хуже. В раз

говоре с М. Гейном один рабочий за
явил. что его четырехдневной заработ
ной платы хватает всего лишь на по
купку соломенных сандалий...

Один из разделов книги назван «Ко
рея». М. Гейн прибыл в Южную Ко
рею после подавления вооруженного 
восстания. В то время там насаждали 
«демократию» корейские фашисты и 
японские агенты. Им помогали амери
канские вооруженные силы. Автор на
зывает Южную Корею «полицейским го
сударством», которое «столь свирепо в 

подавлении элементарных человече
ских свобод, что ему трудно найти па
раллель».

Несколько страниц дневника посвя
щены описанию встреч автора с дея
телями и руководителями коммунисти
ческой партии. Он дает живые поргэе- 
ты Кюнци Токуда. Иосио Сига и дру- 
(их. М. Гейн не может сдержать восхи
щения перед их честностью, принципи
альностью, благородством..

Руководители компартии показаны не 
только в частной беседе с автором, 
Рассказывая о многотысячных демонст
рациях и всеобщих забастовках в ап
реле 1946 года, руководимых компар
тией, М. Гейн дает картину народной 
ненависти к реакционному правитель
ству.

Вместе с этим читатель найдет в кни
ге М. Гейна ряд серьезных ошибок. 
Порой автор положительно отзывается 
о директивах из Вашингтона, считает, 
что проведение их могло бы сделать 
Японию демократической страной. Ниче
го не сказал М. Гейн и о значении до
блестного подвига Советской Армии в 
деле поражения Японии. Однако книга 
оставляет твердую уверенность, что в 
Японии найдутся силы, которые смогут 
выполнить новогодние пожелания това
рища И. В. Сталина японскому иа- 
P°ÄV’ Ю. ТЕМНИКОВ.



Этот путь указал великий Ленин
Растет и крепнет экономика укрупненного колхоза „Заря“, Нчитского района

Реку Ут у села 
Ялым перегоражи
вает плотина. ’Над

Рассказ заведующего 
электрохозяйством

И Ф. ТРОФИМЕНКО
ней, в центре, воз

вышается деревянное здание. От него к 
селениям колхоза тянутся по столбам 
провода Посмотреть со стороны, ниче
го в них нет особенного — только гу
дят на ветру А ведь какая сила по 
этим проводам передается!

Ток иршводит в действие десятки 
машин и механизмов, которые сортиру
ют зерно и качают воду из скважины, 
распиливают бревна на доски и моют 
на животноводческих фермах картофель 
Трудно даже перечислить все, где чу
десная сила заменила ручной труд че
ловека. А взять дом колхозника Ток 
нагревает утюг, заставляет говорить 
радиоприемник и ярким светом зали
вает комнаты. Словом, электричество— 
могучий и верный помощник.

Электрич се т в о 
прочно вошло и в хо
зяйство, и в быт. С 
появлением его в

<

С
<J
<

По сколько это
В тяжелые 
тало порой 
все равно, i

военные
самого I

стоило 
годы

труда, 
нехва-

необходимого. И
обсуждая „а общих собра-

ппях вопрос о распределении годового 
дохода, колхозники неизменно отчисля
ли большую часть средств на строи
тельство гидроэлектростанции. Они ве
рили, что электричество поможет раз
вивать и укреплять общественное хо
зяйство высокими темпами, улучшать 
благосостояние. П теперь надежды оп
равдываются.

В нашем колхозе работает сейчас свы
ше восьмидесяти электромоторов общей 
мощностью в 736 киловатт Мы стре
мимся использовать их так, чтобы элек
трифицировать как можно больше тру
доемких процессов. Поэтому часть мо
торов перемещаем с одного участка на 
другой, в зависимости от Времени года.

Так, например, летом, в дни уборки 
урожая у нас электрифицированы мо
лотилки и зерноочистительные, машины. 
К началу зимы молотьба в основном

колхозе возникли новые специально
сти. Это — токарь, электрик, водитель 
электротрактора, электросварщик. Да и 
в обычные профессии оно внесло за
метные изменения. Доярка теперь не 
та, что была прежде. Она пользуется 
доильным аппаратом. Работники овце
водческой фермы применяют для стриж 
ки овец прибор, который действует то
же при помощи электрической энергии 
В столярной мастерской колхозники 
уже привыкли к электрофуганку и 
электрической пиле.

Примечательно во веем этом то, что 
вместе с ростом культуры производства 
преобразился и облик людей. Чтобы ов
ладеть сложными машинами и меха
низмами, брать от них все. что они мо
гут дать, пришлось учиться. За кни
га сели и пожилые, и молодые. Осо
бенно стремятся освоить новое юноши 
и девушки. Из трех электриков, на
пример, двое — Владимир Тонкаев и 
Виктор Копытов — комсомольцы. Опп 
накопили уже немалый опыт. Могут 
самостоятельно сделать проводку, пе
реставить моторы, устранить неисправ
ность. Свои знания они передают уче
нику Геннадию Чернышеву. Однако 
электрики не замыкаются в своей уз
кой специальности. Как. и многие мо
лодые колхозники, это пытливые, спо
собные ребята. Виктор Копытов — хо-
роший кузнец, слесарь и в 
мя мастерски мечет сено, 
Тонкаев изучил радиодело 
тирует радиоприемники.

то же вре- 
а Владимир 
и сам мон-

Такие, как Копытов, Тонкаев или
токарь Иван Сажин, — представители

заканчивается, но наступает горячая
пора в животноводстве. Скот в это вре
мя переводим с пастбищ в животно
водческие помещения Ежедневно тре
буется приготовить много кормов. Тог
да мы переставляем моторы с зерно
очистительных машин на соломорезки.

новой, советской 
торой неуклонно 
дус триальному.

Действительно,

деревни, труд в 
приближается к

ведь эти юноши
таким же успехом, как в колхозе,

<

с

<

<

ко-
пп-

с 
мо-

гут работать на промышленном пред
приятии. Стирание грани между трудом 
рабочего и крестьянина в нашем кол
хозе стало особенно заметным в по-

кэртофмемойки и
Благодаря этому, 

тельно облегчается 
но в два-три раза

корнерезки
не только значи- 
труд колхозников, 

повышается про-
изнодительность и высвобождается рабо
чая сила, необходимая для строитель
ства. Можно привести такие факты. 
Несколько лет назад на зерносушилках 
было занято до семидесяти человек. 
Нынче полностью механизированную и 
электрифицированную зерносушилку
системы Агафонова обслуживало лишь 
с^мь-воеемь колхозников.
животноводческой ферме, 
тельность соломорезки при 
воде не превышала одного

Или на
Производи- 

ручном прп- 
центнера в

час. Сейчас, когда машина электрифи
цирована, пропускная способность ее 
увеличилась в шесть раз.

следине 
ровали 
водстве 
чества,

годы, когда широко механипь 
трудоемкие процессы в поле- 
и животноводстве. Без злектри- 
конечно, об этом нечего было

и думать.
В настоящее время электрическая 

энергия применяется в колхозе па 60 
видах работ. Она высвободила столько 
людей и тягловой силы, что мы 
смогли создать постоянную строитель
ную бригаду.

Мощность нашей электростанции по
зволяет продолжать внедрение электри
ческой энергии в хозяйство, в быт. И 
мы будем это делать. Ведь изобилие 
продуктов, которое будет при комму
низме, сможет обеспечить лишь сель
ское хозяйство, опирающееся на мощ
ную производственную базу.

3918
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НЕДЕЛИМЫХ ФОНДОВ 
(в /поссл/гах рубили )

ц и
колхоза 
рублей.

1935 году денежные доходы 
составляли 56,5 тысячи 

а в 1950 году — один мил-
лион двести двадцать три тысячи 
рублей.

4- В 1936 году на покупку строи
тельных материалов и приобретение
сельскохозяйственных 
хоз истратил 74.333 
1950 году — 210.495

4 Более 30 тонн

орудий 
рубля, а

рублей.
керосина

4 За пятнадцать лет существова
ния сельхозаотели стоимость основ
ных средств производства увеличи
лась почти в сто раз.

треблял колхоз ежегодно до элек
трификации. При электрическом ос
вещении надобность в керосине 
совершенно отпала.

4 3 миллиона рублей израсходо
вал колхоз «Заря» на строительство 
гидроэлектростанции.

4 На 60 видах работ, применяя 
электроэнергию, колхоз высвободил 
десятки людей и лошадей. Эта ра
бочая сила, занятая сейчас на дру
гих участках, делает за год столь
ко, сколько сделали бы за день 
32.400 человек и 20.600 лошадей.

«...есть одно средство — 
перевести хозяйство страны, в 
том числе и земледелие, на 
новую техническую базу, на 
техническую базу современ
ного крупного производства 
Такой базой является только 
электричество».

В. И. ЛЕНИН.
О ☆ ☆

«...недостаточно понимать, 
что такое электричество; на- 
д,о знать, как технически при
ложить его и к промышленно
сти, и к земледелию, и к от
дельным отраслям промыш
ленности и земледелия. Надо 
научиться этому самим, надо 
научить этому все подрастаю
щее трудящееся поколение».

В. И. ЛЕНИН.

На полях все больше
техники

Рассказ агронома
И. А. ДОЛГОДВОРОВА

После укрупнения в колхозе стало 
много пахотной земли и сенокосных 
угодий. Обработать почву посеять се
мена, вырастить и собрать урожай, ско-
сить травы нелегкое дело. Своими
силами, без механизаторов, колхозники 
не справились бы с этим.

В машинно-тракторной станции — са
мые разнообразные сельскохозяйствен
ные орудия и машины которые посто
янно обновляются боле« мощными, про
изводительными. В этом ярко прояв
ляется забота партии и правительства о 
социалистическом земледелии.

В 1948 году на поля колхоза впервые 
вышел электротрактор, необычно силь
ная машина. Он без напряжения тя
нул плуг, на тридцать сантиметров 
вгрызшийся в землю.

Не успели колхозники привыкнуть к 
новинке, как появился самоходный ком
байн. Теперь можно было, не ожидая 
созревания хлеба на всем массиве, про
изводить выборочную уборку урожая. 
Особенно удобно самоходным комбай
ном убирать многолетние травы. Высо
та тимофеевки 22—25 сантиметров а 
клевера 6—10 сантиметров. Сначала 
скашиваются верхушки тимофеевки на 
семена, а затем, после созревания кле
вера, весь травяной покров.

В 1950 году техника пополнилась ди
зельным трактором и навесной широ
козахватной сенокосилкой. Труд колхоз
ников стал еще легче.

Новую технику успешно осваивают 
юноши и девушки. Молодые колхозни
ки, механизаторы Александр Мозырев 
и Константин Волков. Ахун Рахимов и 
Муллахмат Муллаянов выработали на 
каждый дизельный трактор более 1500 
гектаров. На самоходных комбайнах и 
широкозахватной сенокосилке хорошо 
работали Анатолий Могильников. Ми- 
нулла Нуреев и Николай Мурзинов.

В минувшем году колхозники своими 
силами только пробороновали в один 
след 465 гектаров, посеяли яровые на 
площади 127 гектаров и собрали уро
жай зерновых с 386 гектаров. Это не-
значительная 
что сделали

ы
доля по сравнению с тем, 
механизаторы.

и
4- В 1946 году колхоз расходовал

на молотьбу, сортировку

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ 
(в килл&ат/р. часов )

и сушку

кол-

по-

ж

ЮМ

1946г. 194h
Zz

194», 1950,

Внизу — рост в животноводстве. 
Вверху — в остальных отраслях.

Новый животноводческий городок
В колхозе около тридцати жи

вотноводческих помещений. Постро
ены они целиком из дерева, по-
этому лет 
негодность.
сооружать 
двора. На 
средства, 
избежать

Но вот
кирпич —

через десять приходят в 
Ежегодно надо было 

заново два-три скотных 
это тратились большие
Казалось, 

этих затрат, 
появился 
прочный (

никогда не

собственный 
строительный

материал. Если сложить фундамент 
и поставить столбы из кирпича, 
сооружение может простоять не ме
нее ста лет. Колхозники решили 
так и сделать.

Сейчас ведется строительство жи
вотноводческого городка для круп
ного рогатого скота. Колхоз из
расходует на это около 500 тысяч 
рублей. Кроме коровников и те 
лятников. сооружаются молочные 
цехи для переработки молока в 
различные продукты. Рядом с по
мещениями уже выкопаны силосные 
траншеи.

Молочно-товарная ферма будет 
механизирована. Закуплены авто
поилки. доильные аппараты, меха
низмы для кормокухни Сюда под
ведены электрическая линия и во
допровод.

Недавно в колхозе был радост
ный день. Вступило в эксплуатацию 
одно из помещений городка. В нем 
необычно просторно, чисто.

С полным окончанием строитель
ства намного улучшатся условия 
содержания скота, а это. несомнен
но, скажется на повышении его 
продуктивности, на увеличении до
ходов колхоза от животноводства.

В строительстве участвует и мо
лодежь. По инициативе комсомоль-
скоп организации устраиваются 
скресники. Юноши и .девушки 
ботают на них с энтузиазмом, 
как знают, что своим трудом 
цепляют экономику родного 
хоза. * * *

НА СНИМКЕ: 
хозные слесари 1 
конов и Аркадий

во- 
ра- 
так
VK- 

кэл-

молодые кол- 
Николай Дья- 
i Вознюк за

установкой автопоилок в новом 
животноводческом помещении. 

Снимок И. Акушева.

НА КОЛХОЗНОМ ЗАВОДЕ
Давно колхоз

ники наметили боль-
Рассказ технолога

К. М. БАХМУТСКОГО
шой план строи- —

тельства. Но осуществить его можно 
было, лишь имея в достаточном ко
личестве дешевый и прочный строи
тельный материал. Поэтому начали с 
сооружения собственного кирпичного 
завода.

Когда завод был построен, понадо
бились кадры специалистов кирпичного 
производства. На помощь пришла ком-
сомольская организация. Она 
юношей и девушек осваивать 
механизмы, новую профессию, 
ром по формовке и обжигу 
ча сейчас работает Борис 
ханов. -Резальным аппаратом
ляет Роза 
массу для 
това.

Труд на

сокое Добились

шенствованию

этого благодаря по
стоянному усовер- 

техшмопш. Например,

послала 
новые 

Масте- 
кирпи-

Казы- 
управ-

Шафикова. Умело составляет 
глиномешалки Зина Агапи-

кирпичном заводе полностью
механизирован. Узкоколейная линия, по 
которой перевозится кирпич-сырец, 
проложена с таким расчетом, что гру
женые вагонетки двигаются только паз

в самом начале производства мы 
встретились с трудностью — по- 

! близости не было песка, который не

обходим для смеси с глиной. Попробова
ли заменить древесными опилками. 
Результат оказался замечательным. 
Опилки создают пористость в сформо
ванном сырце, что ускоряет сушку, 
а, сгорая при обжиге, дают дополни
тельное количество тепла. Уменьшился 
удельный вес кирпичей, резко снизи
лась их теплопроводность.

Затем внесли изменение в ла’ыоч- 
пыг пресс. Раньше масса выходила из 
него с завихрениями. Мы поставили 
между цилиндром и прессовой голов
кой кольцо с пластинкой полосовой 
стали. Лента стала выходить нормаль
ная. Брак снизился до минимума.

уклон.

Если 
завода, 
месяцы

в первые годы, до механизации 
колхозники делали за летние 
30 тысяч кирпичей, то сейчас

это количество мы изготавливаем за 
двадцать часов. Качество продукции вы-

к ы
зерна 30.350 киловатт-часов электро
энергии. Теперь на этих участках 
стало больше электромоторов, и рас
ход энергии увеличился в 7 раз.
4 6 лошадей требовалось недавно, 

чтобы привести в действие моло
тилку. Сейчас она работает от элек
тромотора. Производительность воз
росла при этом в три раза.

4 22 километра — такова протя
женность высоковольтной линии на 
территории колхоза. Длина низко
вольтной линии — 32 километра.

4 С 1.261 гектара убирали кол-
хозники урожай 
1946 году, а в 
с 386 гектаров, 
механизаторы.

своими силами в 
минувшем—только 

Остальное сделали 
Они же полностью

производили подъем пара и зяби, 
перепашку земли, культивацию и 
сев озимых.
4 В 1936 году на молочно-товарной 

ферме было всего 54 головы круп
ного рогатого скота. Ныне общест
венное стадо в 14,5 раза больше.

Себестоимость кирпича — 200 руб

лей за тысячу штук. А раньше, когда 

покупали его, платили дороже.

Сделанный на колхозном заводе кир
пич применяли на стройке новой ее- 
милетней школы, а сейчас используем 
при сооружении животноводческого го
родка.

основных средств 
производство-

тшлъсш рублей / нез

1939.5

144,4

1946?1941,' 1950г

За это же время поголовье свиней 
увеличилось в 4 раза, а овец — в 
58 раз.

4 5 километров — такова протя
женность водопровода только в 
центральном поселке колхоза.



Д. Н. МЕДВЕДЕВ

(Продолжение. Начало в №№ 148—156 за 1951 год. и в Я»№
Гитлеровское командование в надеж

де закрепиться то на одном, то на 
другом рубеже перегруппировывало 
свои войска, перебрасывало их с одно
го участка фронта на другой — нашей 
задачей было улавливать эти пере
движки и своевременно сообщать о них 
в Москву. Сколько работы для наших 
разведчиков — для Кузнецова, Шевчу
ка, Струтинского, для Красноголовца в 
Здолбунове и Новака в Ровно! И 
главное — не только разведка, но и 
активные действия поручены нашим 
товарищам: всеми мерами сеять пани
ку в рядах оккупантов, мешать гото
вить оборону, не давать эвакуировать
ся с награбленными ценностями. В 
помощь ровенцам мы теперь же, с до
роги, направили в город несколько 
групп наших боевиков. Сейчас бы все
му отряду быть где-нибудь поблизости 
от города.

Но и здесь мы не сидели без дела. 
Ежедневно группы партизан расходи
лись по селам в радиусе до пятиде
сяти километров. Они вели беседы с 
местными жителями, раздавали им ли
стовки со сводками Информбюро, про
водили разведку.

О местонахождении нашего отряда 
стало известно гитлеровцам, и снова 
у нас с врагами стали происходить 
почти ежедневно бои и стычки.

Почти каждый день бывали у нас 
гости из соседних отрядов. Особый ин
терес проявляли они к двум нашим 
новым бойцам — Мясникову и Кузько, 
тем самым «казакам», что помогали 
захватить Ильгена. На_до сказать, что 
эти «казаки» оказались превосходными 
рассказчиками. У Кузько была своя 
манера вести рассказ. '

— Хожу и мечтаю, — хитро улыба
ясь, начинает он: — Неужели и обер
лейтенант — партизан?.. Э-эх, мечтаю, 
пропадать, так с музыкой!..’

И он во всех подробностях, ярко и 
красочно описывал, как генерал бры
кался, как его связывали, затыкали 
рот, как он затем вырвался и как 
взяли в машину вместе с генералом 
личного шофера Коха в качестве «по
нятого»...

Это «хожу и мечтаю» долгое время 
оставалось излюбленным и непремен
ным номером всех отрядных вечеров. 
Стоило появиться в лагере связным 
Балицкого или Карасева или другим 
гостям, как тут же разыскивали «каза
ков» и заставляли от начала до конца 
повторять всю историю.

Визиты гостей заканчивались обычно 
просьбой отпустить к ним на денек 
Кузнецова и братьев Стру ганских.

.Уважить эти просьбы я не мог. Мы 
и в своем отряде, как могли, маскиро
вали наших городских разведчиков, 
опасаясь, что их приметы могут стать 
известными гестапо.

К Карасеву я их все же отпустил. 1
...В Целковичи-Велки Кузнецов был 

более задумчив и менее общителен, 
чем обычно. Нередко мы видели его 
сумрачным, ушедшим в свои мысли и 
от этого рассеянным. Я знал, что он 
страдает от бездействия, но отпустить 
его не мог. Кузнецов мучился еще и 
тем, что не знал ничего о Вале. После 
похищения Ильгена и убийства Функа 
были все основания за нее беспо
коиться. '

В день его возвращения от Карасе
ва я узнал еще об одной причине, за 
ставлявшей его так томительно волно
ваться.

— Вы слышали — Бердичез! — крик
нул он мне еще издали.

Бердичев взяли наши накануне.
— Понимаете, что получается, — 

заговорил он озабоченно. — Чем луч
ше наши их бьют, тем меньше у меня 
остается надежды добраться до Коха! 
Он и раньше предпочитал сидеть в 
Кенигсберге, а теперь вовсе не покажет 
к нам носа... Позавчера освобожден 
Новоград-Волынский, вчера — Белая 
Церковь, а сегодня, вот, Бердичев. Я 
услышал и, честное слово, расстроился, 
Конечно, расстроился не из-за того, 
что освобожден Бердичев, — это ра
достно знать, а все-таки мне обидно... 
из-за Коха!

— Скоро уйдем отсюда, Николай 
Иванович. Еще неделя, и вы — в 
Ровно.

— Я то буду в Ровно, а вот гау
лейтер...

G этими словами ои достал из кар

мана шинели две сложенные вместе 
газеты и протянул их мне. Это были 
номера «Правды» за 18 и 19 декабря, 
которые накануне сбросили Карасеву с 
самолета.

В обоих номерах содержались сооб
щения, представлявшие для нас чрез
вычайный интерес.

Я невольно представил себе засне
женную московскую улицу, людей, 
столпившихся у газетной витрины. 
Миллионы наших соотечественников, 
миллионы людей во всем мире прочли 
или услышали по радио эти два ко
ротких телеграфных сообщения. От 
этой мысли захватывало дух.

«Стокгольм, 17 декабря (ТАСС). Не
мецко-фашистская газета «Минскер 
цейтунг» сообщила, что на днях, в 
своем служебном кабинете, был убит 
один из гитлеровских главарей в го
роде Ровно — обер-фюрер СС Альф
ред Функ».

Казалось бы, что особенного! Прочли 
в газете о факте, который кому-кому, 
а уж нам достаточно хорошо известен, 
но сознание, что этот факт — убийство 
палача Функа—стал предметом широ
кой гласности, наполняло сердце гор
достью. Я не видел лица Кузнецова — 
он молча стоял поодаль, развернув га
зету н читая что-то совсем другое, — 
но я знал, что и он испытывает то же 
чувство.

Второе сообщение, помещенное в 
«Правде» от 19 декабря, гласило:

ЗАЯВЛЕНИЕ РУЗВЕЛЬТА НА
ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ

«Лондон, 17 декабря (ТАСС). По 
сообщению вашингтонского корреспон
дента агентства Рейтер, Президент Руз
вельт на пресс-конференции сообщил, 
что он остановился в русском посоль
стве в Тегеране, а не в американском, 
потому что Сталину стало известно о 
германском заговоре.

Маршал Сталин, — добавил Руз
вельт, — сообщил, что, возможно, бу
дет организован заговор на жизнь 
всех участников конференции. Он про
сил президента Рузвельта остановиться 
в советском посольстве, с тем, чтобы 
избежать необходимости поездок по го
роду. Черчилль находился в британском 
посольстве, примыкающем к советскому 
посольству. Президент заявил, что во
круг Тегерана находилась, возможно 
сотня германских шпионов. Для нем
цев было бы довольно выгодным де
лом, — добавил Рузвельт, — если бы 
они могли разделаться с маршалом 
Сталиным, Черчиллем и со мной в то 
время, как мы проезжали бы по ули
цам Тегерана.

Советское и американское посольства 
отделены друг от друга расстоянием 
примерно в полтора километра...».

Лицо Кузнецова сияло счастливой 
улыбкой. Да, читая это, он имел пра
во гордиться. Он был одним из тех, 
кто разрушил злодейский план гитле
ровцев. Не могло быть сомнения, что 
гитлеровские агенты, о которых шла 
речь в телеграмме, в том числе, ко
нечно, и фон Ортель, занимавший сре
ди них не последнее место, во-время 
найдены и обезврежены. В это благо
родное дело внес свою лепту и Куз
нецов.

— Поздравляю вас, Николай Ивано
вич! 1

— Ну, я-то. может, здесь и ни при 
чем, — ответил Кузнецов. — Тут ведь, 
надо думать, десятки людей потруди
лись... Впрочем...- — проговорил он 
задумчиво и хитро прищурился, — 
впрочем, я-точ пожалуй, один из них. 
Приятно знать, что и твоя работа по
шла на пользу.

В этот день на очередной политин
формации Стехов прочитал партизанам 
сообщение о провале немецкого заго
вора в Тегеране. Разумеется, имя Куз
нецова не было при этом упомянуто.

* » •
Но фронт приближался и к нам, к 

нашему партизанскому лагерю. Мы ре
шили тоже отступать на запад, так 
как никому из нас — не только коман
дованию отряда, но и рядовым бой
цам — не хотелось преждевременно 
попасть «в окружение» к своим. Об
щим желанием всего отряда было: 
проводить гитлеровцев как можно 
дальше, хотя бы до западных границ 
нашей Родины, и нанести им возможно 
больше потерь. '

— Куда же нам «бежать», товари
щи? — обратился я к работникам
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штаба и разведчикам отряда, собран
ным мною на совещание специально 
по этому вопросу.

— Только ко Львову, товарищ 
командир, — не задумываясь, ответил 
Кузнецов, перед самым совещанием 
вернувшийся из Ровно.

— Почему вы считаете, что именно 
ко Львову? — спросил я.

— Да потому, что из Ровно во 
Львов бегут и все мои «приятели».

Дружный смех не дал Кузнецову 
досказать его «доводы». Когда смех 
утих, Николай Иванович продолжал:

— Для меня лично во Львове долж
но быть много работы. Гитлеровцы, 
как я уже докладывал командованию, 
намерены там надолго закрепиться. 
Многие из них питают надежду по
вернуть от Львова фронт обратно...

Смех партизан снова прервал его 
слова. Когда стало тихо, Кузнецов за
кончил:

— Надо полагать, что, находясь во 
Львове, можно будет не только до
быть интересные сведения, но и кое- 
кого из гитлеровских заправил к Бис
марку отправить. Возможно, что за
глянет во Львов и Кох...

В тот же день мы передали в Моск
ву радиограмму, в которой, изложив на
ши соображения, просили командова
ние: санкционировать передислокацию 
отряда к городу Львову. На следую
щий день был получен ответ: «Разре
шаем», '

Мы немедленно приступили к подго
товке. В Ровно был послан Митя Ли- 
сейкин и туда же, в последний раз, 
поехали Кузнецов и Коля Струтинский. 
Опи должны были передать мои прика
зы нашим разведчикам и подпольщи
кам, кому из них следует оставаться в 
городе до вступления частей Красной 
Армии, чтобы, так сказать, передать 
власть из рук в руки, кому надлежит 
«эвакуироваться» вместе с оккупантами 
на запад.

Заслышав условный стук, Валя от
перла дверь.

— Николай Иванович! Наконец-то! 
Я уж бог весть что думала. Ну раз
ве можно столько времени пропадать!

В ее голосе звучал упрек, а глаза 
светились радостью. Кузнецов не стал 
объяснять причин своего долгого отсут
ствия. Они сели друг против друга и 
смолкли.

— Да чего же я сижу! •— встрепену
лась Валя. Она порывисто встала, 
бросилась собирать на стол. — Нико
лай Иванович! — тихо позвала она 
через минуту. Кузнецов продолжал си
деть в раздумье. Трудно было понять, 
о чем его мысли, лицо его выражало 
не то грусть, не то разочарование. *

— Почему ты такой печальный? — 
спросила Валя и подсела к нему. — 
Не случилось ли чего? '

— Случилось, — рассеянно отвечал 
Кузнецов. — Кох уехал!

— Ну и что же?
— Это я виноват, если ему удастся 

уйти.
— Да не удастся! — убежденно вос

кликнула Валя. — Куда он денется! 
От своей судьбы не уйдет!

— Найдет куда. Ты же знаешь, на что 
они все надеются в случае поражения: 
«Мы еще, дескать, понадобимся мисте
ру Черчиллю».

— Да, — задумчиво протянула Ва
ля.—Мы не должны позволить им уди
рать. Но что можно было сделать с Ко
хом, когда он отсюда на «стрекозе» 
улетел, прямо со двора! Боялся на ма
шине до аэродрома доехать.

— Валя, — вдруг произнес Кузнецов 
и умолк. Валя насторожилась. — Не 
могу об этом думать, — продолжал 
он. — Как подумаю, — руки опускают
ся. Ничего не сделано! — закончил 
он с досадой и раздражением. '

— Ну, уж не сделано! — Валя да
же засмеялась, настолько нелепыми по
казались ей эти слова. — Рисуешься,— 
заключила она. — Человеку весь от
ряд завидует, все им гордятся, его от
личили, дали орден и какой—Ленина! 
А он все недоволен..: «Не сделано!» Ты 
так говоришь, будто все уже позади— 
война кончилась! Ну, садись за стол.

— Конечно, кончилась война для 
пас с тобой, — ответил Кузнецов, неиз
вестно чему улыбаясь. — Еще три-че
тыре недели, и адссо будут наши!

(Продолжение следует)

тШестая Всесоюзная студенческая спартакиада

Победа лыжников Свердловска
Традиционные соревнования студен

ческих коллективов по лыжам — боль
шое спортивное мероприятие. В этом 
сезоне в состязаниях сильнейших лыж
ников приняли участие студенты 39 
высших учебных заведений страны. 
Впервые прибыли на Уктус студенты 
из Таллина, Риги, Брянска. Пэ количе
ству участников студенческая спар
такиада 1952 года является самой мас
совой. Однако некоторые вузовские кол
лективы приехали на лыжные соревнова
ния слабо подготовленными. Это относит
ся прежде всего к спортсменам сельско
хозяйственных институтов Иваново и 
Чкалова. Плохие результаты у студен
тов Петрозаводского госуниверситета.

Честь нашего города защищали две 
команды политехнического и одна 
команда лесотехнического институтов. 
В ходе четырехдневкой спортивной 
борьбы первенство одержали спортсме
ны Уральского политехнического инсти
тута. Успешно выступил коллектив 
Уральского лесотехнического института, 
занявший шестое место. Студент чет
вертого курса лесохозяйственного фа
культета Георгий Кузнецов завоевал 
звание чемпиона центрального совета 
добровольного спортивного "общества 
«Наука» по двоеборию. Женская коман
да в составе В. Медведевой, G. Жмае- 
вой, Л. Распоповой показала хороший 
результат в эстафете 3X5 километров 
( 1 час 19 минут 50 секунд).

Успех свердловских спортсменов не 
случаен. К предстоящим лыжным сорев
нованиям они начали подготовку с 
первых дней учебного года. Много по
работали со своими воспитанниками 
тренеры Уральского политехнического 
института А. Г. Житков, Н. А. Куд
рявцев. Они систематически проводили 
тренировки в спортивном зале. Много 
внимания было уделено всесторонней 
физической подготовке.

Систематические тренировки, серьез« 
ная подготовка к соревнованиям при
несли достойную и заслуженную победу 
команде ’ горнолыжников. Готовил 
команду тренер-общественник, студент 
5-го курса металлургического факульте
та М. Михалев.

Замечательных успехов в лыжных со
ревнованиях добилась студентка перво
го курса металлургического факульте
та Мадина Фахрутдинова. Средн уча
стниц-студенток у нее лучшее время в 
эстафете 3X5 километров, г, гонках на 
пятикилометровую и десятикилометро
вую дистанции. Для многих это было 
неожиданностью. Только один человек 
ждал от Мадины хороших результа
тов — Александр Гаврилович Жит
ков — ее тренер.

На первых же занятиях в секции он 
сразу заметил особое прилежание ком
сомолки М. Фахрутдиновой, со способ
ности. Чуткий и заботливый тренер по
ощрял увлечение молодой спортсменки 
и другими видами спорта. Еще во вре
мя учебы в Серовском металлургиче
ском техникуме Мади.ча любила играть 
в баскетбол, бегать на коньках. В ны
нешнем сезоне при открытии катка 
М. Фахрутдинова успешно участвовала 
в общеинститутских конькобежных со
стязаниях.

Постоянными соперниками Свердлов- 
ских лыжников по всем разделам про
граммы соревнований были спортсмены 
Москвы и Томска. Из них лучшие по
казатели у команды Московского энер
гетического института, занявшей Второе 
место. На третье призовое место вышла 
вторая команда Уральского политехни
ческого института.

Среди сборных команд городов пер-’ 
венство выиграли лыжники Свердлов^ 
ска. На втором месте — представители 
Москвы.

I А. ЗАКРЫМЗЕНСКИЯ

ШАХМАТЫ В ИВДЕЛЕ
G каждым годом растет число люби

телей шахматного искусства в самом 
северном городе области — Неделе. По 
сравнению с 1948 годом их число выро
сло в несколько раз и составляет сей
час более 800 человек, причем свыше 
180 шахматистов имеют квалификацию 
Всесоюзной категории от пятой до пер
вой включительно.

Шахматные кружки созданы в 38 
школах города и района.

Члены городской шахматно-шашечной 
секции инженер И. Калашников, техник 
G. Левицкий, бухгалтер G. Зрустек и 
инженер Л. Рыбников руководят сек
циями, организуют турниры.

Во Дворце культуры им. А. А. Ждано
ва на Полуночном руднике выделена 
специальная комната для шахматистов.

Здесь часто с лекциями и сеансами 
одновременной игры выступают лучшие 
шахматисты города.

Недавно начались соревнования на 
первенство города по шахматам в не
скольких группах. Всего таких турни
ров проходит сейчас 25.

Г. ЛЕОНТЬЕВ, 
председатель городской шашечно- 

, шахматной секции.

ЗАДАЧА 
В. ИСАРЬЯНОВА 

( Московс кая область )

Белые: Краэ. ФЬС Сс 7, Cg8, 
Kel, пешки: рЗ, h3(8).

Черные; Кре5, Л(2, Cbl, Ке4, Kf8,' 
пешки; а4. d5, f6, дб (9).

Мат в 2 хода

—-ф--------------
ПОПРАВКА

В № 13 нашей газеты за 30 января 
1952 года в спортивной информации 
«Соревнование сельской молодежи» до
пущена ошибка.

Второе место в мужской эстафета 
4X5 заняла команда Камышловского 
района, а не Невьянского, как это бы< 
ло написано.

Редактор Н. А. ДАНИЛОВА.

СВЕРДЛОВСКАЯ КОНТОРА ГЛАВКИНОПРОКАТА 
выпустила на экраны киноустановок

НОВЫЙ ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ФИЛЬМ 
(в цветном и черно-белом вариантах).
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